

## L'église Saint Vincent de Douzens

L'église de Douzens, dédiée à Saint Vincent, est orientée régulièrement de l'est à L'Ouest.

Cet édifice comprend une large nef de quatre travées, précédée d'une abside polygonale sept pans, bien qu'entièrement remanié il offre cependant quelques vestiges des parties anciennes qui étaient primitivement celles de la chapelle du château.

La longueur totale de l'église est de vingt-trois mètres. Le sanctuaire a une largeur de huit mètres soixante-quinze. La nef mesure seize mètres dix sur neuf mètres trente-cinq de largeur. La voûte a une hauteur de neuf mètres cinquante.

La nef possède une voûte récente en briques sur croisées de pierres. Seuls les doubleaux sont peut-être anciens. L'abside paraît avoir des ogives anciennes. Celles-ci retombent sur des chapiteaux polygonaux dont quelques-uns sont à deux rangs de feuillage. Cinq longues fenêtres très simples, éclairent le chevet.

La nef est bordée par quatre chapelles du côté de l'évangile, et par trois du côté de l'épître ; la deuxième travée étant occupée par la porte. Ces chapelles datent de différentes époques. Les plus anciennes sont celles qui touchent le sanctuaire.



La porte qui s'ouvre dans l'axe de la deuxième travée est surmontée de quatre voussures retombant, l'externe sur des modillons en forme de têtes, les trois autres sur des chapiteaux très simples, gros tore sur une corbeille cylindrique. Les colonnes sont également cylindriques. Au-dessus de la porte, on remarque deux corbeaux qui semblent avoir soutenu un toit protégeant rentrée.



Un clocher arcade à deux baies couronne le mur du fond ; il possède deux cloches. La petite cloche est d'un diamètre de 0,85 m et la grosse de 1 m date de 1889 et porte l'inscription suivante : « je m'appelle Marie Louise Vincent ».